

梅ヶ瀬



「今日が楽しく明日が待たれる学校」

瀬瀬走るやまめうぐひのうろくづの美しき頃の山ざくら花 牧水



歌の意味は、「多くの瀬を走るやまめ、うぐいの坂間の色の美しい、春に咲く山ざくらの花よ。」です。「やまめ」「うぐひ」は、川魚です。

日の光に春を感じる今日この頃、「うぐひ」「うろくづ」「美しき」の「う」の音韻がリズミカルで、春の明るい気分が出ています。

油津中学校にある「あるもの」が象徴する共生社会の実現！

本校の校舎は、生徒棟が築24年、管理棟が築19年です。校舎全体がバリアフリーデザインになっていて、玄関ロータリー付近の屋根付きの駐車スペースやエレベーター、トイレ、段差の少ない床等は、障がい者や高齢者、ケガをした人などに、とても利用しやすい造りです。



バリアフリーという言葉は、もとは建築用語で障がいのある人が生活上障壁となるものを除去する意味で使用されていました。その後、バリアフリーの意味は広くなり、すべての人にとって社会参加するまでの物理的、社会的、制度的、心理的な障壁の除去という意味で用いられています。現在では、共生社会の実現という意味で「心のバリアフリー」とい表現を耳にするようになりました。

ところで、本校勤務2年目が経過しようとしている私ですが、最近になって油津中学校にある「あるもの」が、これまで勤務したどの学校にも全く設置されていなかったことに気付きました。この「あるもの」は、歩道や横断歩道周辺に設置されている「点字ブロック」です。

本校には、日本工業規格(JIS)で定められた2種類の「点字ブロック」が設置されています。玄関の入口付近から靴箱、事務室前までの約15mに進行方向を示す「誘導ブロック(線状ブロック)」と、玄関付近と階段前8箇所に危険箇所や誘導対象施設等の位置を示す「警告ブロック(点状ブロック)」の2種類です。日本で考案され設置された「点字ブロック」が国際規格とされ、現在では多くの国に広がっています。

私たちの身近なところに数多く設置されている「点字ブロック」ですが、校内に「点字ブロック」がある学校は、先進的な学校といえます。また、共生社会の実現を目指して、様々なる身の特性や考え方をもつすべての人々が、相互に理解を深めようとコミュニケーションを取り、支え合うための教育を期待された学校であることも想像できます。

本校では、これまで、道徳教育やNCP(日南)ミュニケーションズ、スクールワイドPBS(ABUCHUプロジェクト)などをとおして、「心のバリアフリー」を実現するための教育に力を注ぎました。本年度の学校評価アンケートやABUCHUプロジェクトの結果、生徒一人一人の成長した姿などから、地域の期待に応える子どもたちが育っていると感じます。2月に開催した学校運営協議会でも評価していただいているので、ホームページでご確認ください。

3月16日は、本校の第75回卒業式です！



3年生は、「点字ブロック」に象徴される共生社会の実践を目指す本校で、SDGsの取組にも目を向け、下級生の良き手本となりながら「今日が楽しく明日が待たれる学校」を目指してくれました。

3月16日の卒業式では、仲間とともに切磋琢磨しながら学び、自分の花を咲かせるためにエネルギーを蓄えきた3年生57名の姿を、保護者の皆さんとともにしっかりと見届け、色々たる未来を祝福したいと思います。

「がんばりノート」は、努力の足跡 ~延べ 242 名 (3/8 現在)に手渡し~

油津中学校では、「がんばりノート」が1冊終了したら、校長室で新しいノートをもらうというユニークな良いシステムがあります。「がんばりノート」は、本校独自のノートで、家庭学習の習慣を向上させ、学習内容の定着を図るものです。

本年度、「がんばりノート」を新たにした生徒は、延べ 242 名です。来室した生徒と会話をして記念写真を撮り、ノートに書かれた反省やコメントを読ませてもらうのが私の楽しみです。先日、来室した 3 年生のノートには、次のような反省とコメントがありました。

【生徒】 今日で 6 冊目が終わり、あと約 1 か月ですが 7 冊目になります。最後まで 1 ページ 1 ページの質を高めていき、素晴らしい終わりを飾れるように頑張りたいと思います。 

【保護者】 6 冊目が終わり、7 冊目に入るということで、中学校 3 年間の最後になるのかなあと思います。中学校生活の苦労した部分や楽しかった部分も、このノートにたくさん詰まっていると思います。これからも大切にしてもらいたいと思います。 

この生徒は、終了したノートを全部、家に保管しているそうです。生徒の直向きに努力してきた姿や保護者の応援の気持ちが伝わり、温かな気持ちになりました。

1年生に個人面談実施 ~1年間でそれぞれが成長!~

2 月 8 日から 6 日間かけて、校長室で 1 年生の個人面談を行いました。個々の目標とその達成のためにがんばっていることや将来の夢などを話したり、持参した「がんばりノート」を確認したりする 5 分程度の私（校長）との面談です。



生徒の 1 年間の成長は著しいもので、中学生らしい所作や礼儀正しい受け答え、小学校の頃と比べて「忘れ物が少なくなりました。」「勉強に対する意識が高まり、授業に集中するようになりました。」と自らの成長を振り返って答える様子などは、さながら受検面接のようでした。

1 年生にとっては緊張の時間だったでしょうが、私には個々の生徒の成長に感心し、4 月からの中堅学年としての期待が膨らむ時間となりました。

令和5年度からの日南市中学校制服(夏用ポロシャツ)の準備開始!

日南市では、だれもが快適に安心して学校生活を送ることのできる、全 9 中学校統一した制服を、令和 5 年度新入生（現小学 5 年生）から導入します。

先月は、新制服が目指す「3 本の柱（機能性、経済性、選択制）」に基づいて作られた制服試作品の展示会が、まなびピアで行われていました。



制服 I 型（ジャケット、スラックス、スカート、キュロットパツツ）と制服 II 型（夏用ポロシャツ）のうち、制服 II 型（夏用ポロシャツ）は、市内の共通色（ターコイズブルー）と学校色から選んで着用することになります。共通色は、日南の青い海と空をイメージした色です。

現在、生徒会執行部が学校色とポロシャツの袖のデザインを決めるための準備をしています。夏用ポロシャツは、後輩を思う心が色になった素敵なプレゼントになることと思います。

【4月の主な行事】

- 4月1日（金）～6日（水）春季休業
- 4月7日（木）始業の日 新任式
- 4月11日（月）第76回入学式 ※ 小学校12日（火）
- 4月13日（水）県一斉英語テスト（2・3年）
- 4月14日（木）県一斉数学テスト（全学年）
- 4月20日（水）内科検診・眼科検診
- 4月24日（日）参観日・PTA総会（※ 午後）
- 4月25日（月）振替休業日（4/24 の分）
- 4月26日（火）耳鼻科検診
- 4月27日（水）心臓検診

※ 4月に家庭訪問は行いません。5月に学校で三者面談を行います。

